
邊界與沙烏地阿拉伯之間設立一非武裝地帶；沙烏地 

阿拉伯承允：停止對也門保皇黨提供協助及支持，並 

禁止保皇黨領袖，U用其領土向也門從事戰鬭行爲；而 

阿拉伯聯合共和i則同意將其軍隊分期從該國各戰區 

撤退。 

三. 駐紮在北部邊界的聯合國觀察員繼續檢査各 

主要道路上駛越邊界線的來往車輛，但在檢討期間內， 

並未發現任何軍事供應品的移動。誠如以往各報告書 

所指出，聯合國觀察員在這條遙長邊界線上所行使的 

控制，顯然遠不能盡如人意。位於邊界線也門這一邊 

的領土係由保皇黨軍隊所佔領，他們的領袖們可以自 

由往返於沙烏地何拉伯與也門之間而不受任何阻撓。 

也門和阿拉伯聯合共和國當局方面已不再提出大量武 

器經由北方邊界運進也門的指控，但現在則另提出此 

種武器係自南阿拉伯見罕地區運入的說法。 

四. 就阿拉伯聯合共和國駐也門部隊的軍力而 

言，據聯合國駐Hodeida觀察員的報導，約有四千名 

以上的軍隊，包括若干防空部隊在內，業已於三月中 

旬經由海道運抵該地，其中大多數似乎是休假以後重 

返防地的兵士。觀察員又報稱，在同一期間內，二千 

名以上的阿拉伯聯合共和國軍隊已經離開Hodeida。 

如再計及通常離境人數超過入境人數的空中運輸，則 

可得到一個結論，就是阿拉伯聯合共和國駐也門軍隊 

的軍力並沒有減少，甚至還可能略有增加。 

五. 也門境內的軍事情況，在本報告書檢討期間， 

似乎顯得相當平靜。離薩那北部不遠的若干親保皇黨 

的部落似乎因飢荒狀態而遭受嚴重苦難。其他地區的 

保皇黨部落仍然固守在他們山嶺據點以內，但他們的 

軍事行動僅以攻擊聯絡諸如Sada、 Hajjah及Naham 

等相當孤立的阿拉伯聯合共和國軍事據點的交通線爲 

限。 

六. 阿拉伯聯合共和國空軍的行動似乎相當有 

限，但聯合國觀察員業已證實四月初在Sada以南所 

進行的若干次攻擊，這些行動顯然與保皇黨分子攻擊 

其通往南方之道路有關，在差不多同一時期內，觀察 

員復證實向Sada以東山區所進行的兩次攻擊，其結 

果造成三名平S的死亡。此外，並未收到關於飛越沙 

烏地阿拉伯領空情事的報告。 

七. 因此，本報告書檢討期間的主要特徵便是爲 

旨在實施停止戰鬭協定而進行的裁減軍隊方面，並無 

進展。此外，卽使軍事情况在表面上似乎略爲有利於 

也門政府和阿拉伯聯合共和國的軍隊方面，但也看不 

出戰鬭有終止的一天。 

八. 在本人上一次所提報告書中，本人曾表示希 

望，當時沙烏地阿拉伯與阿拉伯聯合共和國兩國政府 

代表在Riyadh舉行的高級會議，可以對停止戰鬭以 

及對兩國政府達成諒解以便攜手合作去促進也門的政 

治進展及穩定方面，產生一些結果。本人獲悉在一九 

六四年三月三日討論結束時發表的公報中，雙方都報 

告在討論雙方有爭議的若干問題方面，特別是關於也 

門問題，達致顯著的進展，雙方並決定繼續進行討論， 

並將這些問題交由一九六四年四月底那賽總統與費薩 

爾親王在開羅舉行的會談予以解決。雙方復宣稱，它 

們對也門均無野心，並無保留地支持該國之獨立及其 

人民之自由。本人當竭盡努力以鼓勵雙方遵循此項行 

動方針。但在本報吿書公佈之時，開羅會議之開會日 

期尙未見宣佈。 

九. 鑒於觀察圑在改善北部邊界情勢方面所作貢 

獻，復鑒於行將就也門問題而舉行的談判，本人肯定 

，認爲，將觀察圑的任期再延長兩個月，實屬適宜而 

*用，因而本人提出這樣敉的建議。 

一〇.本人業已從沙烏地阿拉伯及阿拉伯聯合共 

和國兩國政府常任代表得到證實，就是各該兩國政 

府同意本人將聯合國也門觀察圑任期自一九六四年五 

月四日起再延長兩個月——卽至一九六四年七月四 

日止——的建議。依據去年十一月所遵循的非正式程 

序，"本人雖然相信毋需召開安全理事會討論此事， 

但是本人仍然與理事會各理事進行非正式諮商，以便 

確定各方參照報告書中所述情況之後不致有人提出反 

對延長任期的意見。旣然無人提出反對，因此本人建 

議將觀察圑任期延至一九六四年七月四日止。 

U～S j舞I Add.i 

' 〔原件：英文〕 

〔 一 t 六 四 年 丘 月 二 十 三 日 〕 

關於本人上次報告書〔S/5681〕第十段所載將聯 

合國也門觀察團任期展延至一九六四年七月四日止之 

建議，本人願奉告理事會，鑒於本人與理事會進行非 

正式諮商時未曾遭遇任何反對，本人已在事實上將觀 

察圑任期展延至一九六四年七月四日。 

一"同上，第十八年，一九六三年十月、十一月及十二月份浦 
編，文件S/5447/Add.2。 


